





令和 5 年度 地域回覧版 №.2

文青 教頭 (木船)

# 各学年の活動から ~多くの方々とのかかわりに支えられて~

12月に入ってインフルエンザ罹患者が増え、4クラスで学級閉鎖となりました。そんな中でも、各学年で充実した学習活動を行ってきました。11月12月の活動の中から、保護者の方や地域の方々にお世話になって行った活動や、交流の様子の一部を紹介します。

**【年生**は、近隣の保育園や幼稚園・認定子ども園との交流を行いました。一人ひとりが台詞を分担して会を進め、開明小学校に関するクイズを出したり、校歌を歌ったりしました。堂々と交流会を進めていく | 年生が、とても頼もしく見えました。じゃんけん列車では園児と楽しく交流し、来年入学してくる来入児の子たちとよいつながりができました。



**2年生**は、JAの方々や保護者の方に支援をしていただき、とうふ作りを行いました。少量ですが、自分たちで育てた大豆も使い、前日に水に浸した大豆をすりつぶすところから始めました。火にかけた大豆が吹きこぼれないようにゆっくりと木べらでかき混ぜる姿は、真剣そのものでした。家庭ではなかなか作ることのない豆腐を、多くの方に手伝っていただきながら無事に作り上げることができ、大変貴重な体験となりました。



**3年生**は、社会科の学習で、消防署見学に出かけました。消防署までの長い道のりを歩く途中には、たくさんの商店や施設があります。歩く中で様々な発見があり、自分たちの生活を支えている地域を知るよい機会となりました。途中で、トイレを借りるために鎌田小学校に寄りました。なかなか行く機会のない隣の学校の雰囲気を感じてくることもできました。



**4年生**は、ねぎ農家の青木さんにお世話になって、春から松本 一本ねぎを育ててきました。植え付け作業からずっとお世話になっ ている青木さんと、一本ねぎぎょうざの信栄食品さんに教えていた だきながら、クラス毎にねぎ餃子作りをしました。



地域の伝統野菜を育てることを通して、「松本」を見つめ直すよい機会となりました。



**5年生**は、ミシンの学習でランチョンマットを作っています。コミュニティスクールコーディネーターの川上さん(松南地区公民館長)にお願いし、4人のボランティアの方々に来ていただきました。糸が絡まったり、糸の通し方が難しくて四苦八苦の児童もいましたが、根気よく丁寧に教えていただき、少しずつ縫い進めることができました。

**6年生**は、1,2年生を招待して「冬祭り」を行いました。 1,2年生の笑顔を思い浮かべながら一生懸命に各コーナー の準備をしていた様子や、当日も喜んでもらおうと精一杯相 手のことを考えて関わっていた様子から、これこそが「自分を 好きになろう 友だちを好きになろう」を実現している姿だと 感じています。「卒業」が見えてきた6年生にとって、自分たち の『思い』『願い』を開明小学校に残していくことができた大 事な機会となりました。



### 球根を植えました



2年2組とCS運営委員会の方々と一緒に、南庭の花壇にチューリップとスイセンの球根を植えました。固くなっていた土を松南地区公民館の金井さんが耕運機で耕し、木工町会長の石田さん、公民館長の川上さんや伊藤さんが更に鍬やスコップで落ち葉を混ぜながら耕してくださいました。2年生が、一人でいくつもの球根をふかふかになった土の中に丁寧に植えていきました。春になり、新しい一年生が入学してくる頃、きっときれいな花を咲かせていることと思います。

# プラスバンド部 東海大会へ♪

本校ブラスバンド部は、9月23日(土)に岐阜県の土岐市文化プラザにて行われた「東海小学生バンドフェスティバル」に参加してきました。

8月3日に行われた長野県大会において県の代表に選ばれてから、更に息の合った演奏にしようとコツコツと練習を重ねてきました。15日には、東海大会に向けての壮行会を行いました。迫力のある演奏に感激しながら、全校のみんなで大きな拍手を送りました。本番では、緊張しながらも気持ちを一つに素晴らしい演奏をし、「銀賞」をいただきました。



### 読書旬間 ~校長先生の読み聞かせ~





12月11日から22日までの読書旬間に、本に親しむための様々な活動を行いました。

13日には、校長先生より本の読み聞かせを(上の写真)していただきました。ZOOMでの読み聞かせでしたが、子どもたちは、自分たちの知らない新しい世界に引き込まれていきました。本のよさを知り、これからも多くの本に親しんでいってほしいと思います。

## 校内中間教室 「あじさいルーム」ができました

2学期から、現在の校内の中間教室(相談室:低学年棟1階)の他に、高学年棟1階にもう一つ相談室を設置しました。子ども達が考え、低学年棟の相談室名は「そらいろルーム」、高学年棟は「あじさいルーム」となりました。あじさいルームは、教室に入りにくい時や気持ちが疲れた時などに利用することができます。いつでも、お気軽にご相談ください。

2学期も、保護者の方々や地域の皆様からの支えによって、充実した学習活動を行えたことに 大変感謝しています。